



A Paris, le 26 Mars 2024

## **Santé de l'enfant : les spécialistes en médecine générale doivent être respectés et entendus**

Les médecins généralistes assurent plus de 85% des consultations des enfants de moins de 16 ans. Cela s'intègre dans les missions et compétences du médecin généraliste, intervenant auprès de la population quel que soit l'âge des patients pour les soins aigus comme pour la prévention et le suivi au long cours.

Dans ce contexte, la communication intempestive des pédiatres hospitalo-universitaires sur la maquette de l'internat de médecine générale est choquante autant sur la forme que sur le fond. En effet, la nouvelle maquette du DES de Médecine Générale qui passe de 3 à 4 ans, va permettre de personnaliser les parcours de formation des généralistes en intégrant 4 thématiques prioritaires : santé mentale, santé de la femme, santé de la personne âgée et santé de l'enfant.

Grâce à l'augmentation du nombre de stages ambulatoires, cette nouvelle maquette, actée par arrêté ministériel, va renforcer l'exposition des étudiants à la prévention, au suivi et aux soins non programmés de l'enfant. Elle permettra également à tous les internes qui le souhaitent de bénéficier d'un deuxième stage dédié à la santé de l'enfant, ce qui n'était pas possible jusque-là.

Les pédiatres hospitalo-universitaires, qui souhaitent imposer la contrainte d'un stage de 6 mois en secteur pédiatrique hospitalier, avancent donc un argument pédagogique fallacieux, le véritable objectif ne trompant personne : continuer à faire fonctionner les services pédiatriques hospitaliers avec comme main d'œuvre les internes en médecine générale.

Ce mélange de méconnaissance et de condescendance est également à l'origine d'une anomalie dans l'organisation des Assises de la Pédiatrie. En effet, le fait de n'inclure qu'un seul médecin généraliste libéral parmi les responsables de pôles ne peut qu'interroger sur la volonté de prendre en compte la réalité de prise en soins quotidienne des enfants. Cela reflète une vision restreinte de la santé des enfants limitée à ce qu'en perçoivent les pédiatres, le plus souvent hospitaliers, voire hospitalo-universitaires.

Compte tenu de l'importance du sujet, les généralistes universitaires avaient fait le choix d'accepter l'invitation, en comptant sur l'ouverture d'un dialogue constructif, permettant de développer le lien ville-hôpital, dans le cadre d'une structuration lisible et cohérente du système de santé au bénéfice de la santé des patients.

Aujourd'hui nous constatons que ce dialogue est empêché par des préjugés d'un autre âge mêlés à une vision extrêmement hospitalo-centrée. Ceci aboutit à des prises de positions publiques qui ne respectent ni la médecine générale, ni ses praticiens, ni ses enseignants, ni les internes, ni les étudiants qui s'y destinent.

Nous ne voyons donc pas d'autre issue que de nous retirer des Assises de la Pédiatrie telles qu'elles sont organisées aujourd'hui.

Nous tenons à réaffirmer collectivement que la santé des enfants mérite mieux que ces postures clivantes entre hospitaliers et libéraux, entre pédiatres et spécialistes en médecine générale. Nous sommes avant tout engagés au service des enfants.

#### **Contacts presse :**

- **CNGE** – *Collège National des Généralistes Enseignants* – **Pr. Olivier SAINT-LARY** – [o.saintlary@cnge.fr](mailto:o.saintlary@cnge.fr)
- **SNEMG** – *Syndicat National des Enseignants de Médecine Générale* – **Dr. Philippe SERAYET** – [p.serayet@snemg.fr](mailto:p.serayet@snemg.fr)
- **ISNAR-IMG** – *Intersyndicale Nationale Autonome Représentative des Internes de Médecine Générale* – **Florie SULLEROT** – [president@isnar-img.com](mailto:president@isnar-img.com)
- **ANEMF** – *Association Nationale des Etudiants de Médecine de France* – **Jérémy DARENNE** – [presidence@anemf.org](mailto:presidence@anemf.org)
- **REAGJIR** – *Regroupement Autonome des Généralistes Jeunes Installés & Remplaçants* – **Raphaël DACHICOURT** – [president@reagjir.org](mailto:president@reagjir.org)
- **CSMF** – *Confédération des Syndicats Médicaux Français* – **Dr. Franck DEVULDER** – [franck.devulder@csmf.org](mailto:franck.devulder@csmf.org)
- **MG France** – **Dr. Agnès GIANNOTTI** – [president@mg-france.fr](mailto:president@mg-france.fr)
- **FMF** – *Fédération des Médecins de France* – **Dr. Patricia LEFEBURE** – [patricia.lefebure@wanadoo.fr](mailto:patricia.lefebure@wanadoo.fr)
- **UFML** – *Union Française pour une Médecine Libre* – **Dr. Jérôme MARTY** – [president@ufml-syndicat.fr](mailto:president@ufml-syndicat.fr)